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ПО-БОЛЬШЕВИСТСКИ ПОДГОТОВИТЬСЯ 
к ОТЧЕТНО-ВЫБОРНОМУ ПАРТСОБРАНИЮ 

30 марта опубликовано постанов-
лваке Центрального Комитета ВКП(б) 
, 0 проаедении выборов руководя-
щш партийных органов'. 

Год̂  прошедший со временя выбо
ров руководя щнжпартнйных органов, 
биа яасыщеи большими событиями 
и в жнзпа нашей страны и в жнзнн 
нашей партии. Под руководством 
Леаннско-Ста.1инской партии наша 
страна поднялась на новую высшую 
ступень социалистического деиокра-
тнзиа: на основе великой Сталин
ской Коастйтуцип, самой демокра
тической Констнтуцин в мнре из
бран Верховный Совет СССР. Одер
жана историческая победа блока ком
мунистов и беспартийных, блока, 
внраксаюшего моральное и полити
ческое единство советского народа, 
блока, ставшего величайшей силой, 
рассчитанной на победу коммунизма 
в нашей стране. 

В борьбе с врагами народа, фаши
стскими шпионами н диверсантами на 
основе выполнения исторических ре
шений февральско-иартовского Пле
нума ЦК вКП(б) неизмеримо вырос 
ааторитет нашей партии—авангарда 
трудящихся. Вокруг партии вырос 
новый многочисленный актив. Де
сятки тысяч большевиков, партийных 
и непартийных выдвинуты и выдви
гаются ва ответственную руководя
щую работу. В числе этих молодые та* 
лавтливых кадров немало яоспнтав-
ников нашего института, нашей пар
тийной организации. Товарищи Коз
ловский, Тадюш, Котлов, Вятский и 
десятки других молодых специали
стов, недавно окончивших наш ин
ститут, > течение этого года выдвн-
нутн и работают главными инжене
рами заводов и электростанций, ва-
чадьанканн цехов заводов крупней
шего значения, ва руководящей ра
боте в различных проектных оргаин-
зацнях. Лучшие из коммунистов, не
давно сковчнвших ваш институт 
товарищи Смирнов, Воробьев, Плющ, 
Хоменко и другие находятся на ру
ководящей партийной работе. 

Смелое выдвижение новых работ
ников—молодых я талантливых— 
открыло большой простор для роста 
личной вннциатнвы и творчества, 

^1вдяегся лучшим залогом укрепле
ния наших партийных, советсквх 
и хозяйственных оргаянэацпй, бы
стрейшей ликвидации последствий 
подлой водрывиой работы занаски-
ровавяых врагов народа, карьери
стов, проходнипев и перестрахов-
«дивов. 

Выборы будут проведены в пе
риод с апреля по первую половину 
нюня 1038 г. во всех партийных ор-
гаявмцвях, начиная от первичных 
и вончая областными, краевыми и 
республиканскими. 

Важнейшая задача в предстоящих 
выборах — .обеспечить избрание в ] 
оупвеяяцив партийные органы влвл-
нв враваинвых большевиков, бааза-
евтна поадаиных нашей парткв, ис-
пытанных а борьбе о врагами народа 
и ооавобныж до конца защищать дело 
коаауннетнчвекой паотни'. (Ш поста-
новлевяя Ц К БКП(б). 

Партийная организация нашего ин
ститута в октябре прошлого года 
распустила партийный комитет пре-
дыяушего состава, как не обеспе
чивший поцлкниобольшевистского 
развертывания партийно-массовой и 
лгитацнонно-пропагандистской рабо
ты в институте, допустивший поли
тическую беспечность и либераль
ное отношение к разоблачению вра
гов нароза и их прнслешинков в 
институте. Бывший секретарь парт
коиа Жаровский исключен из рядов 
ВКП(б). 

Обсуждая решения январского пле
нума ЦК ВКП(б}, партийное собра
ние вывело из состава парткома в 
сняло е работы бывшего секретаря 
парткома Петрова за то, что этот 
.руководитель", допустив целый ряд 
грубейшнх политических ошибок, 
не желал их исправить и, пользуясь 
своим положением, устраивал лич
ные дела, чем дискредитировал пар
тийное руководство. 

Это обязывает нашу партийную 
организацию, каждого члена и кан
дидата партии на предстоящих вы* 
борах особенно внимательно подойти 
к каждой обсуждаемой кандидатуре. 
Широко развертывая большевист
скую критику и самокритику, ны 

обязаны руководствоваться ленин-
ско-сталинскнн принципом подбора 
кадров по нх политическим и дело
вым качествам. Только такая высо
кая большевистская принципиаль
ность обеспечит ограждение руко
водящих партийных органов от слу
чайных и сомнительных людей, чу
жаков, обывателей и вражеских при
хвостней. 

Совершенно нетерпимо положе
ние, имевшее место на недавно про-
~ведениых партийных собраниях ме
ханического и электромеханического 
факультетов,где по отчетам партий
ных комитетов факультетов еле-еле 
выступило в прениях по 4—6 чело
век. 

.Выборы руководящих партийных 
органов должны быть проведены под 
знаком дяльнвйшого всенернвго подъ
ема партийно-политической работы, 
укрепления евязн партарганнзацнн с 
пасоамн я увпашного выполнения ое-
литнчввкнх и хоеяйствениых аадач, 
стоящих перед парторганиаацияин. 
(Из постановления Ц К ВКП(б). 

Это указание Центрального Ко
митета партии обязывает вашу пар
тийную организацию оживить всю 
партийно-массовую и агитационно-
пропагандистскую работу. Между 
тем, указания бюро Горкома 6КП(б}, 
сделанные нашей парторганизации 
в сентябре 1937 года, остаются дале
ко невыполненными. Нужно шире 
развернуть социалистическое сорев
нование и повысить качество учебы 
в институте, усилить оборонную 
работу, усилить интернациональное 
н подлинно-большевистское воспи
тание молодых специалистов. В пер
вую очередь, во всей нашей пар
тийной организации должны быть 
до конца выполнены решения январ* 
ского пленума ЦК ВКП(б). По тому, 
как парткомы и парторги обеспечи
вали борьбу с вольными н неволь
ными Брагаын партии, как вивма-
тельно они подходили к каждому 
члену партии и как разоблачали 
клеветников—будет судить партий
ное собрание о качестве нх работы. 

Каждый комиувнст должен глу
боко изучить .инструкцию о прове
дении выборов руководящих пар
тийных органов* я подготовиться к 
организованному проведению отчет
но-выборного собрания. Для атого 
прежде всего нужно повысить 
днсинплнну в организации, обе
спечить полную и своевременную 
явку коммунистов на собрания. 
Большевистская подготовка должна 
обеспечить большевистское прове-
девке отчетво-выборных собраний, 
В руководящие оргавы должны быть 
избраны в, вне всякого сомнения, 
будут избравы большевики самые 
стойкие, честные работники, беспре
дельно преданные нашей партии и 
ее Сталинскому Центральному Ко
митету. 

КИЕВЛЯНЕ ВЫЗЫВАЮТ НАС 
НА СОРЕВНОВАНИЕ 

(Фото Коновалова) 

На-днях на ими дирекции и 
профкома нашего института по
лучена телеграмма от дирекции 
и общественных организаций 
Киевского Индустриального ин
ститута, в котором студенчество 
и профессорско - преподаватель
ский состав Киевского института 
вызывают на социалистическое 
соревнование по повышению ка
чества учебы коллектив нашего 
института, 

В ближайшие дни из Киева 
прибудет делегация с обязатель
ствами киевлян. 

Дело чести всего студенчества, 
нрофессоров и преподавателей 

нашего института активно отклик
нуться на вызов Киевского Ин
дустриального института и вклю
читься в соревнование. 

Сейчас на факультетах и в 
группах обсуждаются обязатель
ства по соревнованию межд\ 
факультетами, группами, отдель
ными студентами и кафедрами 
Нушно принять все меры к тому 
чтобы эти обязательства н вы
полнение их обеспечили наш 
успех в соревновании с киевля
нами. Не должно быть ни одного 
студента, профессора и препо
давателя, не включившегося в 
соревнование! 

ОБЯЗАТЕЛЬСТВО ВЫПОЛНЕНО 
Студенты группы 125 обще-

технического факультета, за
ключая договор на социали
стическое соревнование, взя
ли на себя обязательство сдать 
до первого апреля чертеж
ные работы. 

К 31 марта подгруппа в 
количестве 15 человек сдала 
чертежи на оценку ^отлично"* 

Принимал зачет зав. кафед
рой тов. Попов. 

ТИМОФЕЕВ, СТОЛЯРОВ 
Всего 16 подписей 

(Фото Коновалова) 

Дипломант'отличник инже-
нерно-экономинеского факуль

тета тов. Улив,кай 

ТАК РАБОТАТЬ НЕЛЬЗЯ 

Комсомолка-ударница энерго
маша тов. Порханева 

Предстоящие выборы Вер
ховного Совета РСФСР от
личаются от выборов в Вер
ховный Совет СССР тем, что 
у всех общественных и пар
тийных организаций имеет
ся богатейший опыт подго
товки и проведения выборов. 
Однако, практика повседнев
ной работы организаций на
шего института показывает, 
что они не учли опыта прош
лой избирательной кампании. 
В результате подготовка к 
выборам разворачивается не
допустимо вяло. 

Объясняется это прежде 
всего тем, что партийный ко
митет института не сумел за
крепить опыт работы на уча
стках, сохранить местный ак
тив. По существу работа на 
участках прекратилась и пол
тора месяца ее там не было. 
И поэтому все пришлось на
чать сначала. 

Особенно скверно ведется 
работа на двух участках. На 
72-м участке и на сегодняш
ний день нет организатора. 
Выделенный парткомом ме-

П Р О Б Л Е М А К В О Р У М А 
В течение нескольких лет ве про

водились открытые общеинститут-
скне партийные собрания и вполне 
понятно, что первое такое собра
ние, назначенное на 28 марта, обя
зывало партийные комитеты инсти
тута и факультетов отнестись к его 
подготовке с большим вниманием. 
Партийные комитеты факультетов 
должны были обеспечить явку всех 
коммунистов, пригласить на собра
ние комсомольцев и беспартийных. 
Парткому института надлежало про
следить за тем, чтобы эта работа 
парткомами факультетов была про
ведена. Все это должно было, ко
нечно, быть сделано, но сделано не 
было и собрание, начавшееся очень 
хорошо, окончилось, к сожалению, 
очень плохо. 

В повестке дня партсобрания сто
яло два вопроса: доклад о междуна
родном положении н перевод из 
кандидатов в члены партии. Акто
вый зал был переполнен и полуто
рачасовой доклад профессора Мар-
кузе о международном положении 
был прослушан с большим впима-
нием. Было задано много вопросов, 
свидетельствующих о том, что тема 
доклада, являющаяся в настоящее 

время животрепещущей, аудиторию 
интересует, что такие доклады нуж
но делать почаще. 

После перерыва, сделанного по 
окончании доклада, приступили к 
второму вопросу повестки дня, и 
вот при голосовании оказалось, что 
партсобрание неправомочно. Беспар
тийных на собрании было много, но 
количество членов партии, присут
ствовавших иа собрании, не соста
вляло кворума, и президиуму ниче
го не оставалось, как собрание за
крыть. 

26 февраля из-за отсутстия квору
ма сорвалось общеинститутское пар
тийное собрание. 

13 марта из-за отсутствия квору
ма сорвалось партсобрание иа меха
ническом факультете. 

Срывались из-за отсутствия кво
рума партийные собрания и ва дру
гих факультетах. 

Вее ято говорит о том, что вопро
сы укрепления партийной дисципли
ны требуют немедленного разреше
ния. 

Давно известно, что партийные 
собрания, как правило, начннаютса 
при еле натянутом кворуме и с по
луторачасовым опозданием, а иехо-1 

торые коммунисты уходят с собра
ния до его окончания. 

На собрании 28 нарта за каких-
нибудь два часа с собрания ушли 
60 коммунистов. Чего же еще ждут 
партийные комитеты факультетов н 
института? 

Не пора ли призвать к порядку 
коммунистов, заставляющих боль
шинство организации напрасно ра
страчивать дорогое время в часо
вых ожиданиях начала собраний. 

Выводы совершенно ясны. Вопро
сы укрепления партийной дисцип
лины должны быть обсуждены иа 
партийных собраниях факультетов. 
Должны быть обсуждены не вооб
ще, а конкретно в отношении от
дельных членов и кандидатов пар
тии—нарушителей партийного ус
тава. Секретари парткомов факуль
тетов должны требовать отчета у 
члена или кандидата партии, даже 
один раз пропустившего собрание. 

Проблема кворума должна пере
стать лихорадить партийную орга
низацию. Укрепление партийной 
дисциплины—не кампания. Оно дол
жно быть .системой в каждой фа
культетской партийной организации. 

Л. ПАЛИН 

таллургического факультета 
тов. Учаев считает себя лишь 
помощником руководителю 
агитпункта тов. Бухбиндеру. 
Партком металлургического 
факультета так и не знал, 
что организатора на участке 
нет и, выделив Учаева, успо
коился.Организатор57-го уча
стка тов. Меньшиков не знает, 
что делается на участке. В 
марте он посетил участок 
всего 2 раза. 

Только на двух(58-йи7б-й) 
участках составлены планы 
работ. Эти участки идут во 
главе избирательной работы 
по институту и имеют в своем 
активе некоторые достижс^ 
ния. Кроме организации круж
ков, здесь проводились лек
ции и вечера, привлекался к 
работе местный актив. 

29 марта собралось сове
щание руководящих работ
ников агитационных пунктов. 
Они предъявили большой 
счет парткому института и 
дело сейчас за тем, чтобы 
оживить работу на всех уча
стках. 

К важнейшему делу—под
бору агитаторов — партком 
института, а с ним и парт
комы факультетов подошли 
недопустимо беспечно. И в 
результате такие факультеты, 
как ИФФ и ИЭФ, имеющие 
подготовленные кадры аги
таторов, остались в стороне; 
зато на 58-й участок, требую
щий хороших пропаганди
стов, направлены агитаторы 
с ОТФ. На 57-й участок на
правлены агитаторы с разных 
факультетов и из-за этого 
нет возможности строго кон
тролировать нх работу. 

Бездействуют профком и 
местком, а комитет ВЛКСМ, 
успокоив себя тем, что боль
шинство агитаторов—комсо
мольцы, почил не менее бла
женно. И понятным становит
ся то, что студсоветы кор
пусов следуют примеру стар
ших. 

Л. ШвГОГАД 



КОМСОМОЛЬСКАЯ жизнь 

Студенты ОТФ сдают нормы на значок ГТО И ступени. 

На снамке—тт. Березая, Валенкин, Соболев, Леонов, Котлов 

и Верзаков отправляются в поход на 33 километров 
(Фото Ананьева) 

ПОЧЕМУ С К У Ч А Е Т 
ВИКТОР О Л Е Х Н О В Й Ч ? 

„Заниматься, не занимаюсь, 
в театры и кино не хожу, 
нигде почти не бываю. Де
лать ничего не хочется". 

Вот слова Виктора Олехно
вйч, студента гр. 222. И он 
ие одинок в своем настрое
нии. Таких как он много. 
В большинстве это молодежь 
19—20 лет, приехавшая в Ле
нинград в прошлом году, 
пришедшая в институт со 
скамьи средней школы. В 
своих родных местах они 
оставили друзей, коллектив, 
веселую, полную кипучей 
энергии жизнь. Здесь же у 
себя на факультете они рас
творились в шеститысячной 
массе студенчества. Они не 
нашли коллектива, не нашли 
дружбы и спайки. Наши ком
сомольские группы не пред
ставляют собой единого це
лого. Каждый комсомолец в 
группе предоставлен самому 
себе, своим настроениям, бе
дам в радостям. Ими никто 
не интересуется. 

В чем же корень зла? По-
пмтаемся ответить на этот 
весьма тяжелый вопрос. 

Корень зла в том, что наш 
руководящий орган—комитет 
Ш1КСМ--формально подхо-

О чем умолчали 
ораторы 

26 марта проходило собра
ние комсомольской организа-

!ции П курса ОТФ. Стоял во
прос о росте организации, в 
связи с решением мартов
ского Пленума ЦК ВЛКСМ. 
Картина оказалась весьма 
прискорбная. Организация в 
триста с лишним членов вы
росла за полтора года на 
13 человек. Жалкая цифра, 
говорящая о многом. Каза
лось бы, что этот больной 

I вопрос должны были всесто-
!роние обсудить и разобрать. 
!Но напрасно тов. Зац взывал 

с мольбой к комсоргам: 
— Выступайте, товарищи. 

Скажите в чем дело. Степан 
Прокопчик, ведь стыдно мол
чать, ведь ты же комсорг. 

Однако, голос Заца был 
гласом вопиющего в пусты
не. За исключением 2—3 то
варищей, никто не говорил. 
Да и выступившие почти ни
чего не могли сказать. На-

дит к вопросам руководства пример тов. Соболев, ком-
комсоргами, сорг гр. 225. В начале года к 

Вот что говорит Виктор нему подходила тов. Блум 
Олехновйч, комсорг гр. 222: и спрашивала, нет ли у него 

„Не представляю, в чем внесоюзных ребят, желающих 
может заключаться работа готовиться в комсомол. Он 
комсомольской группы, кро-1 ей сообщил, что три това-
ме таких общих дел, как рища хотят заниматься в 

Дружный коллектив 

соцсоревнование. В комитете 
одни разговоры—ничего кон
кретного". Такие слова мож
но слышать и от многих дру- ли больше не напоминали 

кружке по изучению устава 
и программы. Но на этом де
ло и кончилось. Ему, видите 

9 человек — это совсем не 
много. Но если эти 9 человек 
объединены крепкой друж
бой и общей целью, то они 
могут сделать очень много. 
В 252 группе 9 комсомольцев 
(комсорг Фрумкин). Они ве
дут за собой всю массу сту
дентов группы. 

И за стенами института 
группа остается крепким кол
лективом. Культпоходы, бе
седы и обсуждение новинок 
современной литературы — 
вот то, чем занимается груп
па вне стен института. По 
инициативе тт. Вербицкой и 
Юзвинской были проведены 
культпоходы на „Кочубея", 
„Любовь яровую", „Кола 
Брюньон", „Поднятую цел'и-
ну". Сейчас группа готовится 
к обсуждению книги „Кочу
бей". Группа издает свой 

рукописный журнал „Инте
грал" под ред. тов. Ростов
цева. 

Очень интересную работу 
группа проводит в порядке 
борьбы за сознательную ди
сциплину. Если студент про
пускает занятия, то, не дожи
даясь вызова декана, актив 
группы беседует с прогуль
щиком и пытается воздейст
вовать на него. Не забывают 
в группе и обакадемнческой 
работе. Сейчас в группе И 
отличников и ударников. 
Очень серьезная работа по 
организацин сопсоревнования 
проведена профоргом Суба-
шиевым. Группа очень серь
езно отнеслась к этому делу, 
повседневно повышая каче
ство своей учебы. 

Т-ой 

О О О 

Активисты, оказавшиеся в хвосте 

гих комсо,згов. Ведь мало 
сказать: .руководите, узна
вайте людей, работайте". 
Надо показать и объяснить, 
как руководить, как подхо
дить к людям, как работать 
и, главное, как создать в 
группе тесный дружный кол
лектив. В той же гр. 222 
есть много хороших товари
щей: Митя Попов—агитатор 
группы, Дора Рубинштейн, 
Роман Шавлюк и др А как 
коллектив, группа разболтан
ная и недружная. 

Комитет ВЛКСМ П курса 
должен срочно перестроить 
свои методы руководства 
комсоргами, должен за основ
ной стержень работы взять 
создание комсогруппы, как 
единого коллектива. Только 
при этом условии можно бу
дет успешно проводить всю 
остальную работу. 

I мовшович 

об этом, а он, комсорг, забыл. 
Забыл о живых людях, кото
рые хотели войти в Ленин
ский комсомол, встать в одну 
шеренгу с передовой моло
дежью. 

Это горькая истина, това
рищи. Мы слишком часто за
бываем о людях. Поэтому-то 
организация и выросла всего 
лишь на 13 человек. 

Комитет очевидно считает. 

.Положение о социалисти
ческом соревновании", опуб
ликованное недавно в .Ин
дустриальном", поставило пе
ред комсомольской организа
цией института конкретную 
задачу—развертывание соц
соревнования между отдель
ными студентами, группами 
и факультетами. 

Однако, до сих пор не 
ощущаются какие-либо су
щественные результаты ра
боты. Многие комсомольцы 
все еще не осознали важности 
социалистического соревно
вания, как одного из методов 
повышения академической 
успеваемости и укрепления 
трудовой дисциплины сту
дентов. 

. Чтобы не быть голослов-
что вся воспитательная ра- „^^^ возьмем в качестве при-
бота может ограничиться по- „^ра^ далеко не достойного 
литучебой, так как никакой подражания, группу 242 ОТФ. 
иной воспитательной работы^ ^̂ ^̂  последнего вре-

- М ы соберем комсоргов,'«^"и ""̂ •™" место периоди-
мы им расскажем, мы объяс- ^«^'^«^ массовые пропуски 
ним... Эти слова тов. Зац. ^^"«^"й "« физкультуре, не
давно следовало претворить ««^^ "^ упражнения по ди-
в жизнь. Тогда бы не приш- "3""«^' непосещение некото-
лось стоять в президиуме и ?««" студентами занятий по 
краснеть, вытягивая, как кле- иностранным языкам и т. д. 
„•_ .« Большая часть группы 
щами, каждое выступление 

ЗОРКИН 

ХАРАКТЕРИСТИКА „С ПРИСТРАСТИЕМ" 
Когда Иван Иванович Окерблом 

приехал с практики домой, он на
ходился в глубоком раздумье. 

Ему предстояло осуществить про
ект экспериментальной турбины и 
сделать это не только в порядке вы-
яолнеиия дипломного проекта, даю
щего звание инженера. Нет, турби
на Окерблома была реальной. Ее 
должен был построить такой круп
ный завод, как завод-втуз имени 
Сталина. 

Все это волновало Окерблома. Он 
чувствовал, что отличная учеба ц 
институте за все эти 5 лет не про
шла даром, что работу его оценили, 
н что оценка эта обязывает его ко 
ы>1огоыу. 

Есть люди, которые радуются вся
кому вашему успеху, но существуют 
и такие, у которых чужой успех не 
вызывает ничего, кроме недоброже
лательства н зависти. 

Когда практиканты группы 504 
эяергомашиностроительного факуль
тета узнали о том, что завод имени 
Сталина поручает Окерблому гото
вить реальный дипломный проект, 
многие от души порадовались за 
товарища. Некоторые отнеслись к 
этому быть может равнодушно, но 
только не Тисенко. Тисенко не ра
довался и не был равнодушен. Он 
не МОР согласиться с тем, что Окер

блому поручают такое ответствен
ное задание и решил немедленно 
действовать. 

Начинаются осторожные разгово
ры с друзьями о том, что Окерблом, 
дескать, мало проявил себй на рабо 
те, что надо заявить об этом парт
оргу, что почетное задание ни в 
коем случае не должно достаться 
Окерблому. Тнсенко удается при
влечь на свою сторону беспринцип
ного комсорга Коновалова, и начи
нается .стряпня'. 

.Окерблом попитически неблаго 
надежен и невыдержан. Политиче 
ски развит слабо",—пишет в заявле 
НИИ Тисенко. 

Он называет Окерблома карьери
стом, подхалимом и с ног до голо
вы обливает грязью честного ком
сомольца и отличника учебы. 

И что самое возмутительное, это 
то, что свое личное мнение Тисенко 
пытается выдать за мнение всей 
группы, хотя никто ему на это пра
ва не давал. 

Однако, одной подайся комсорга 
группы Коновалова как будто бы 
маловато. Тисенко удяется раздо
быть еще одного союзника в лице 
секретаря комитета комсомола энер
гомаша тов. Овчаренко. Теперь ос
тается только получить подпись се 
кретаря комсомола ЛИИ тов. Кон
дратьева, и .документ" готов. 

•ру" 
имеет академические долги 
за I и П курсы. Системати
ческое невыполнение в срок 
текущих заданий — обычное 
явление. 

Отсутствие трудовой дис-
Но Тисенко ошибся в своих рас- циплины И невыполнение 

четах Тов. Конлрэтье« немедленно учебной программы В устано-
потребовал расслрловяния изложен- •' с г ^ 

ных в заявлении фактов, р.с лело- вленные сроки поставили под 
вание же, произведенное за«есгите-
лем секретаря комитета ЛИИ тов. '< 
Кузьминым, установило полную лож- .. 
ность эгого заявления. 

Странной однако кажется нам по- ^ 
зиция комчтегя кпм10ч(>лд в этом 
деле. Осчовынзясь только на том, 
что «'омсомольцы Тисенко, Кпнова-
лов и О«чаренко поизнялжь в со
вершенных ими ошибках, комитет 
ЛИИ ограничился тем, что сделал ^ 
этим товаришм предупреждение 

Поступок Тисенко, Коновялова и 
Овчаренко не может быть назвчи 
ничем иным, как клеветой, а клевет
ники заслуживают более сурового 
наказания и должны быть поивлече-
ны к ответственности. 

Необкоаимо ппепупредить и дру
гое нетдоровпе явление в группе 504. 

КомспмОльцÎ  группы склонны гей-
час давать всем без исключения 
оканчивающим прекрасные харак
теристики. 

Больше того, на собрании группы 
имели место попытки свести нанет 
обсужпение хярактеристик. Некото
рые стараются таким путем, обеспе 
чнть себе в будущем хорошую Студент-отличник 
характеристиу. энергомашиностроительного 

ПОЛОНСКИЙ ф-та тов, Альтшу^лер 

угрозу дальнейшее существо
вание группы, как таковой. 
Понадобилось экстренное вме
шательство деканата, чтобы 
положить конец всем ненор-
мальностям. 

На созванном 22 марта соб
рании отмечалось, что группа 
не является единым кол
лективом, что отсутствует 
спаянность, товарищество 
между ее членами. Отдель
ные студенты замкнулись в 
скорлупе личных интересов, 
откуда в роли посторонних 
наблюдателей безмятежно со
зерцали развал трудовой дис
циплины в группе. Другие 
же, как Зац и Мещанинов, 
оперируя в общефакультет
ском масштабе, не замечали, 
что творится под их собствен
ным носом.. 

Комсольцы (комсорг тов. 
Востржел) ничего не пред
приняли для повышения дис
циплины в группе. Наобо
рот, член ВЛКСМ Абелев дер
жит нрекорд" по числу про
пущенных занятий и лекций. 
За ним поспевает комсомол
ка Михеева. Мещанинов сис
тематически и регулярно 
опаздывает иа все первые 
часы занятий и т. д. 

На этом же собрании об
суждались причины плохого 
состояния группы. Чувствуя 
за собою вину, Зац охотно 
признал свои ошибки и 
впредь обещал „исправиться". 

Бия себя кулаками в грудь, 
он торжественно заверял 
группу, что выведет ее на 
первое место иа факультете. 
Все это выглядело достаточно 
эффектно, но недостаточно 
убедительно, так- как такие 
обещания даются не впервые. 

После предупреждения, сде
ланного деканатом, в группе 
взялись, наконец, за работу. 
Резко сократилось-ЧИСЛО про
пусков, стали посещаться все 
упражнения и занятия по физ
культуре, на очереди—заклю-; 
чение соцдоговоров между 
студентами. 

Все это говорит о том, что 
группа имеет все возмож
ности освободиться от позор
ного звания „худшей" и стать 
в ряды лучших групп факуль
тета. 

Л. ЭПШТЕЙ» 



Конструктора-одиночки 
в осуществлении постановления 

СНК СССР и ЦК ВКП{6) от 23 июня 
19^ года в нашем институте много 
внимания уделяется вопросам успе
ваемости и самостоятельной работе 
студентов в научно-технических 
кружках, кабинетах и лабораториях. 
Однако удовлетворительных резуль
татов в части развития самостоятель
ной работы ст/дентов еше нет. 

Например, на (. ТФ к началу учеб
ного года из 706 студентов сдали 
техническое черчение только 99 че
ловек и 607 человек были переве
дены на И курс с академической 
задолженностью, 165 человек из них 
не сдали этого зачета и до снх пор. 

(в порядке обсуждения) 
Имеется основание ожидать, что 

в текущем учебном году задолжен
ность по черчению будет не мень
шая, так как посещаемость консуль
таций студентами доходит до 20— 
40 проц. н уже имеется отставание 
сдачи работ от плановых сроков. 
Кроме этого, некоторые студенты 
выполняют свои графические работы 
несамостоятельно. 

Например, зам. декана ОТФ тов. 
Шойхетом недавно разоблачена груп
па студентов, заказывающая чертежи 
.подрядчику* за оплату в 15—20 руб
лей за чертеж. 

ЛТочему низко качество чертежей? 

при существующей системе вы
полнения чертежей на дому, препо
даватель ве может дать полную 
оценку самостоятельности студента 
в его работе Качество чертежей, в 
большинстве, очень низкое. 

Например, по курсу деталей ма
шин большинство проектов носит 
следы спешного выполнения, непро 
думанности конструкций, шаблон
ного .сдирания" с атласов, со всеми 
устаревшими обозначениями и с 
ошибками. Чертежи выполняются 
небрежно, без соблюдения норм ОСТ 
и правил черчения. Кроме плохого 
качества имеется срыв плановых 
сроков. 

Группа 328 факультета промтпанс-
порта должна сдать проекты 16 мар
та, но в первые 4 шестидневки яв
лялось на консультации по 1—2 че
ловека, а в последние 2 шестиднев
ки пришло большинство и опять-
таки или ке со всеми чертежами, 
или с безобразно неграмотными 
(стук. Ннкифооов). В результате 
Группа потребовала еще 3 шести
дневки (по 2 часа), т. е. план работы 

сорван, а преподавательская нагрузка 
увеличена против нормы. 

Уровень теоретических знаний по 
курсу очень низкий у всех групп 
студентов (за исключением 302 и 
303 энергомаш). В январскую сес
сию, в виде опыта, я опрашивал 
одновременно двух студентов, пред
лагая и м разобраться в чертежах 
своего соседа. И если один студент 
делал, например, напряженное кли 
новое соединение, а второй ненапря 
женное, то для большинства студен
тов представляло большую труд
ность дать правильную характери
стику конструкции по чертежу 
своего соседа, хотя они обязаны в 
этом раюбраться если готовились 
к экнамену, так как такие конструк
ции имеются во всех печатных кур
сах. Январская сессия показала, что 
студенты готовятся, главным обра
зом, по лекционным запискам и 
своим проектам. Вопросы, хотя бы 

немного уклоняющиеся от лекций, 
ставят студентов в затруднительное 
положение. 

оценки успеваемости. Работа над 
курсом в коллективе, прн одновре
менном разборе конструкций не
скольких товарищей, расширяет зна
ния и кругозор, а также н практи
ческий смысл изучаемого предмета. 

Как отражается на успеваемости 
работа дома и в .чертежках"—видно 
из следующего: большинство сту
дентов 1 курса по плану не выпол
нило 6-го задания по черчению и 
даже консульгйции посещают только 
20—40% студентов. Посещение кон
сультаций тов. Шойхетом него лич
ное воздействие иа студентов ощу
тимых результатов не дают. 

В группе 125 многие студенты 
работают в чертежной и поэтому 
тт. Ротштейн, Саморжиев, Турков и 
Стетковский кончили курс раньше 
срока, а тов. Савин, по своему же
ланию, сделал еще и 9-ю работу 
сверх программы, Качество работ 
этих товарищей высокое. 

Что нужно сделать? 

надо сделать в первую 

Лочеыу многие не работают 3 чертежке? 
Проф. X. Ф. Кетоа рассказывал, 

что дипломанты стали выполнять 
свои дипломные работы в стенах 
института только после того, как он 
отказался руководить ими. Неже'1а-
ине выполнять проекты в стенах ин
ститута объясняется привычкой ра
ботать дома. Действительно, после 
трех часов дня начинается массовый 
отъезд студентов из института; биб
лиотеки, кабинеты, чертежные и ла
боратория пустеют, а некоторые 
запираются на замок.. 

В чем же дело? Почему наша мно
гообещающая советская молодежь 

Жак учились мы 
До разделения бывшего Политех

нического института на ряд спе
циальных институтов, студенты, как 
правило, работали в чертежных за
лах. Здесь, на средства студентов, 
объединенных в научно-технические 
кружки, содержался выдачной пункт 
чертежных принадлежностей, спра
вочников, атласов, синек, отдель
ных курсов н других пособий. Пер
вокурсник с первых же дней попа
дал в тесный студенческий коллек
тив. Работая в .чертежке*, он всегда 
мог получить справку, консульта-
цяю от старших товарищей, хоро
ший совет от однокурсников н ног 
перенять опыт в организации своей 
работы. Работая в ,чертежке", сту
дент мог видеть разнообразие кон
струкций, мог выбрать более совре
менную из них, мог провести срав-

не любит оставаться в институт^? 
Почему молодежь, оканчияаюшая 
институт, теряет с ним свя1ь и в 
очень редких случаях обращается к 
нему за помощью в своей практиче
ской работе? 

Вопросами студенческого временн 
занимаются методкабинет, деканаты, 
профессора и т. д. Но никто из них 
не знает: чем, когда, где, как. ка
кими средствами и в каких условиях 
занимаются студенты, а поэтому все 
.академические' НвПлановые' сроки 
срываются. 

нение своего проекта с другими н 
получить большее представление о 
проектах вообще. Пользуясь по
мощью товарищей, он делал меньше 
ошибок, а замеченные исправлял на 
месте, не ожидая консультации пре
подавателя. Видя хорошо выполняе
мые работы, студент, естественно, 
стремился сам подтянуться и полу
чалось своего рода соревнование 
по качеству. 

Здесь же, в .чертежке", студент 
вовлекался в научно-техническую 
работу кружка, изучался с деловой 
и общественной стороны и сам луч
ше узнавал весь коллектив своего 
факультета. Короче говоря, студен
ты имели в институте раВочев мюто, 
может быть, и не совсем хорошо 
оборудованное.' 

Лротиб ограниченности ^специалистов-одиночек'* 
При разделении института ,чер-

тежки* были отняты у студентов и 
перестроены под аудитории, каби
неты и канцелярии. 

Первокурсник, попадая в нястн-
тут, чувствует себя одиночкой. Он 
лишен коллективной поддержки, ему 
ве с кем посоветоваться, он никак 
не связав со старшекурсннкаын и 
ему не у кого перенять опыт вту
зовской работы. 

Первые полгода (а иногда и боль
ше) он входит в курс втузовской 
жнзнн, он знакомится с организа
цией труда, а за это вреня накоп
ляет акадензадолженность. Но, так 
как с него требуют выполнения за
даний, то он, не видя реальной по
мощи от института, спешит домой 
к единственному своему рабочему 
месту. Дома, работая в одиночку, он 
часто не может решить того или 
иного вопооса, а так как спросить 
у стар1аего товарища он не имеет 
возможности, то работу откладывает 
на шестидневку до консультации с 
преподавателем. 

П.)сле консультации он вновь мо
жет нлн сделать ошибку при пере

делке чертежа, или встретить затруд
нение и вновь откладывает работу, 
а когда подходят сроки сдачи, то он 
спешит, нервничает и т. д. Работая 
в одиночку, он видит толькой свой 
чертеж, свою схему, свой проект и 
далее ничего не мо«ет как следует 
знать. Это развивает в нем узость 
взглядов и плохое знание курса, так 
как курс готовится с точки зрения 
своей работы, без учета разнообра
зия конструкций. Не вндя хругих 
работ н проектов, студент не мо
жет разобраться в подобном же ме
ханизме, если он конструктивно из
менен, что ведет к ограниченности 
его знаний. Работа в одиночку раз
вивает чувство индивидуализма и 
самой системой органнзацин труда 
студенту прививается отрыв от ра 
боты в институте, в научно-техниче
ских кружках, в лабораториях н ка
бинетах. Работа в одиночку ведет 
к заучиванию выводов, формул 
и формулировок, часто без по
нимания физического и практиче
ского нх смысла. На экзамене во
просы о практическом и физическом 
смысле формул ставят студентов в 
затруднение и ведут к снижению 

Что же 
очередь? 

Во-первых, нужно возвратить сту
дентам их рабочие места—чертежные 
залы. Сейчас из 12 чертежных Глав
ного здания — 6 заняты спортзалом, 
библиотекой, кабинетами и вообще 
не по назначению. Это положение 
надо осудить, как вредное для ус
певаемости студентов. 

Во вторых, создать в чертежных 
залах рабочие места для рациональ
ной рч'^оты, а именно: 

— Оборудовать чертежные стола
ми и досками. 

— Организовать в чертежных вы-
дачные пункты чертежных принад
лежностей и пособий. 

~ Снабдить чертежные настенными 
пособиями. 

— Установить обязательное вы
полнение графическо проектных ра
бот 8 чертежных залах, начиная с 
первого курса. 

— Организовать хранение черте
жей. 

— Организовать Систематическую 
консутьтацию в чертежных залах, 
доюлнительно к плановой консуль
тации, силами студентов старших 
курсов и преподавателей, ч порядке 
шефства или общественной работы. 

— Передать научно-техническим 
кружкам методическое руководство 
чертежными залами, с привлечением 
п р о фессорско-преподавательского 
состава. 

— Организовать ряд докладов на 
методические и специальные темы. 

— Вовлекать студентов в научно-
технические кружки путем установ
ления членских книжек и помощи, 
в первую очередь, членам кружков. 

— Развернуть соцсоревнование 
между факультетами на лучшее про
ведение укязанных мероприятий. 

Конечно, указанный в статье спо
соб повышения успеваемости и на
учно-технической активности студен
тов не является единственным, и я. 
надеюсь, по этому вопросу услы
шать голос студентов, профессоров, 
преподавателей н представителей 
дирекции. 

Кандидат техннческня наук 
Я. М. ПАВЛОВ 

ПРОИЗВОДСТВЕННАЯ 
ПРАКТИКА СТУДЕНТОВ 

На-днях утверждено разра
ботанное Всесоюзным коми
тетом по делам высшей шко
лы при СНК СССР „Положе
ние о производственной прак
тике студентов высших учеб
ных заведений Союза (^СР". 
Это положение вступает в 
силу уже в нынешнем учеб
ном году. Более полно оно 
найдет отражение в утвер
ждаемых сейчас новых учеб
ных планах. 

Производственную практи
ку студенты будут проходить 
на лучших предприятиях, в 
лучших совхозах, МТС, боль
ницах и т. д. 

Студенты будут посылать
ся на практику группами. Ис
ключение допускается лишь 
для медицинских и сельско
хозяйственных вузов. 

Установлен такой порядок 
прохождения практики: после 
окончания первого или вто
рого курса—общее ознаком
ление с производством, на 
двух последних курсах—бо
лее углубленная работа по 
специальности. 

За время обучения студен
ты индустриально - техниче
ских, транспортных, экономи
ческих, юридических и агро
номических вузов должны ра
ботать на производственной 
практике от 24 до 36 шести
дневок, студенты медицин
ских, ветеринарных и педаго
гических вузов—от 10 до 15 
шестидневок. Последнюю, так 
называемую преддипломную, 
практику студент должен 
проходить на том предприя
тии или в учреждении, где 
он будет работать по окон
чании учебного заведения. 

Прибыв на завод, в колхоз 
или больницу, студент при
ступает к работе либо в ка
честве неоплачиваемого вне
штатного помощника или под
ручного соответствующею 
основного работника, либо 
выполняет самостоятельные 
задания. Студенты индустри
ально-технических и транс
портных вузов в первый пе
риод практики (после I и II 
курса) обязательно должны 
некоторое время работать в 
ремонтных бригадах. 

В последний период прак
тики перед составлением 
дипломного проекта студент 
будет изучать более широкий 
участок производства—цех, 
сектор, отдел, работая в ка
честве внештатного помощ
ника начальника цеха, заве
дующего сектором и т. д. 

IТаким образом он получит 
некоторые навыки в органи
зации, контролен управлении 
производством. 

До сих пор работа специа
листов, которым поручалось 
руководство практикантами 
на предприятиях, никак не 
стимулировалась. Теперь 
оплата их труда определяет
ся следующим образом: если 
инженер или другой квали
фицированный специалист, 
которому поручено общее 
руководство студентами, ос
вобождается от других обя
занностей,—за ним сохраня
ется его полная заработная 
плата. Если в группе меньше 
50 практикантов и руководи
тель занят с ними по совме
стительству, — предприятие 
обязано доплачивать ему от 
10 до 30 проц. его основной 
заработной платы. 

Б У Д Е Т ЛИ В Е Ч Е Р 
ДЛЯ ВЫПУСКНИКОВ? 

В первом квартале 1938 г. 
только один наш механиче
ский факультет оканчивает 
около 300 человек. Защита 
дипломных проектов прибли
жается к концу. Скоро боль
шинство из нас разъедется 
по всему необъятному Со
ветскому Союзу. 

Почти всех окончивших 
институт интересует—будет 
ли устроен прощальный ве
чер для выпускников? Хоте

лось бы, чтобы этот вечер 
был для нас торжественным 
итогом пребывания в инсти
туте. Горячо желаем, чтобы 
профком института и дека
нат механического факульте
та устроил подобный вечер 
в ближайшие дни. 

Выпускники механиче
ского факультета: 
СЛИВА, Н А.. ГЕППЕР, Л. Ц„ 

ГУБИН, ОСТРОВСКИЙ 

НОВЫЙ ОТРЯД ИНЖЕНЕРОВ-ЭЛЕКТРИКОВ 
Из всего выпуска молодых 

специалистов по электрообо
рудованию за 1937/38 уч. год, 
в количестве 115 чел. кафед
ра промышленного использо
вания электрической энергии 
выпустила в марте уже 72 ин-
женера-электрооборудовцапо 
электромеханическому и ве
чернему факультетам. Ди
пломные темы этих специа
листов отличались исключи
тельным разнообразием.Здесь 
мы найдем разработку вопро
сов электрооборудования до
менных, мартеновских и про
катных цехов металлургиче
ских заводов, металлообра
батывающих заводов и от
дельных сложных и новых 
металлообрабатывающих (на
пример, агрегатных) станков, 
бумажных и текстильных фаб
рик, экскаваторов, разводных 
пролетов мостов, апатито-не: 
фелиновых фабрик, научные| 
работы и др. 

Из лучших дипломных 
проектов и работ следует от
метить следующие: Орлов, 
гр. 533—.Применение метода 
относительных единиц к ра
счету электроприводов*—из
влечение из работы уже при
нято к напечатанию в журна
ле „Электричество". Фейгнн, 
гр. 522—„Приведенный махо
вой момент, как функция ре
жима работы установки"— 
кафедрой извлечение реко
мендовано для напечатания. 
Сиваков, гр. 531—„Электро
привод грейферных кранов"— 
рекомендовано ГЭК для на
печатания. 

Большой интерес представ
ляют отличные проекты Жар
кова, гр. 533—по электрообо
рудованию тонколистового 
стана Запорожстали, Фридки-
на, гр. 522—'ПО электрообо
рудованию трубопрокатного 
стана Форена, Рутмана, гр. 
533—ПО электроприводу ком

прессоров синхронными дви
гателями, Богданова, гр. 633— 
по разводному пролету моста 
им. лейтенанта Шмидта, Су-
лоева, гр. 533 — по электрв-
приводу ножниц на 700 тонн, 
Мочульского, гр. 533—по уг-
леперегружателю, Антонина 
и Гительмахера, гр. 522 — по 
электрооборудованию агре
гатных станков. 

Все выпускники факультета 
разнесут в наши многочи
сленные предприятия послед
ние достижения советской и 
заграничной техники. От име
ни кафедры и своего лично 
хочется пожелать им полного 
успеха в ихинженерной рабо
те. Хочется просить их под
держивать связь с той шко
лой, из которой они вышли, 
чтобы взаимным опытом.по-
могать друг другу, инсти
тут — предприятиям, пред
приятия—институту. 

п.юф. в. п. пст^в 



п о И Н С Т И Т У Т У 

ЮНЫЕ Т Е Х Н И К И 
красногвардейского района в ЛИИ 

боту. Пучок света направляется на 
фото-элемент, н как только мы прер
вем этот пучок, сейчас же зажи
гается сигнальный свет и цифровой 
счетчик поворачивается. Таким обра
зом можно, например, без труда че
ловека организовать подсчет дета
лей, проходящих через конвейер. 
Этим изобретением юных техников 

3-Я конференция научно-
технических кружков ОТФ 

На ОТФ сейчас прово
дится усиленная подготовка 
к созываемой 11 и 12 апреля 
конференции научно-техни
ческих кружков. Ежегодный 
созыв такой конференции уже 
вошел в традицию общетех
нического факультета 

„в ТЕСНОТЕ и в ОБИДЕ'* (Ряс. Штувва) 

сейчас воспользовался завод ,Крас-| На конференции, которая 
нэя заря', где с помощью фото-эле--- ""^ "ча Л\гп\1т 

28 марта 15 юных техников Красно-
гв<1рдейского района со своими ру
ководителями приехали для осмотра 
ыекогорых лабораторий ЛИИ. 

Проф. Попов очень интересно про
вел с ребятами беседу о движении 
технического прогресса в области 
электропривода. Осмотрев лаборато
рию электропривода, юные техники 
перешли в лаборатории электриче
ских измерений, но тут они вероят
но получили мало нового, так как 
несколько лет упорной работы над 
вопросами техники, конечно, дали 
ИИ знание основных вопросов эле
ктротехники. 

11осле осмотра лабораторий, ребя
та в помещении внешкольного сек
тора клуба ученых продемонстриро
вали некоторые свои модели, свои 
изобретения. Вот одяп из мальчиков 
идет по сцене и неосторожно рвет 
тонкую проводку. Сейчас же начи
нается усяленный звон. Это снгна-
лизацноняые звонки предупреждают 
о ненсправностн линии. 

Устанавливается фотоэлемент и 
нашим ребятам показывают его ра-

мента будет производиться подсчет 
телефонных аппаратов, сходящих с 
конвейера. 

Следом за атим опытом пучок 
света направляется на другой фото 
элемент н вот тут начинается самое 
интересное для ребят, находящихся 
в зале. Вызывается один кз присут
ствующих и ставится рядом с пуч
ком. Ему предлагается все время, 
через некоторые промежутки, пере
секать поток света рукой и после 
каждого пересекания в разных кон
цах сцены начинают действовать 
всевозможные приборы; зажигаются 
неоновые трубки, световой транспа
рант, вращается вентилятор, гудят 

(автомобильные гудкн, звонят звонки 
и, наконец, включается стоящая на 
переднем плане радиола н исполняет 
любимую ребятами песню иэ фильма 
.Семеро смелых". Ребята очень до
вольны и просят повторить все 
снова. 

В заключительном слове один нз 
руководителей обещал еше раз при
ехать в клуб и показать много боль
ше приборов, изобретенных юными 
техниками детской технической стан
ции Красногвардейского района. 

Делясь впечатлениями о смотре 
с нашими ребятами, мы выяснили, 
что среди них есть тоже не мало 
изобретателей, что они хотят, чтобы 
при нашем клубе тоже была орга
низована техническая станция, в ко
торой онн смогли бы в свободное 
от учебы вреня заниматься техникой. 

У нас есть, правда, большой авиа
модельный кабинет, где занимается 
40 пионеров, но есть масса детей, 
которые интересуются радио, фото 
и другнмн видами техники. 

В. СКОБЕЛЬЦЫН 

На снимке: „Телефонтаячик"»-" 
прибор, сделанный юными тех-
киками Красногвардейского рай 
она. Когда тень человека падает 
на зеркало в стене прибора из 

раковины его начинает бить 
струя чистой воды 

продлится два дня, будут 
заслушаны доклады студен
тов, освещающие работу, про
деланную кружками в тече
ние года. Будет также не
сколько профессорских до
кладов. 

Предварительный итог ра
боты научно - технических 
кружков говорит о росте ак
тивности студентов по срав
нению с предыдущими года
ми. Сейчас на ОТФ работает 
23 кружка, читается 5 фа
культативных курсов. Более 
200 студентов углубляют свои 
знания работой в различных 
кружках и слушанием факуль
тативных курсов-

Руководят кружками и чи
тают факультативные курсы 
лучшие преподаватели ОТФ 
(профессора Франк, Кузьмин, 
Наследов, доц. Петров и др.), 
а также электромеханическо
го факультета (проф. Шате-
лен, асе. Кляво) и инженерно-
физического (доц. Гогоберид-
зе, доц^ Сена). 

Широко используются ла
бораторные занятия, имеется 
специальная студенческая ла
боратория, принадлежащая 
кружку. В этой лаборатории 
члены кружка получают на
выки в обращении с прибо
рами, проводят тематические 
работы. Методика самое узкое 
место в работе НТК и было 
бы неплохо преподавателями 
студентам ОТФ высказаться 
по этому вопросу на страни
цах -Индустриального'. 

ВИЛИГЖАНИН, ГОЛОВИН 

Так выглядят уголок кухни-Сплита столовой М 613 студ
городка, в любое время дня 

Примечание. Просьба тов. Емяшева и представителя Выборг
ского треста столовых на рисунке ке искать, т. к. она в сто-

- ловую не заглядывают 

ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ 

Почему так получается? 

„БЛАГОЧЕСТИВАЯ МАРТА" 
Н&В8Я пвбтановй! большего драиатичвекого театра вм. Горького 
После ряда неудачных формалн-1количество нестрашно. Все рабо-

С1ических и политически неверных!тают, сражаясь*, звучат настолько 
спектаклей прошлого сезона Боль-1 современно, как будто речь идет не 
шой драматический театр, получив 
новое руководство, дал в этом году 
несколько премьер. Последней по
становкой театра явилась комедия 
великого испанского драматурга 
XVII столетия Тирсо де Молина 
.Влагочевтнвая Марта'. 

Постановка этой пьесы очень свое
временна, если учесть возросший в 
широких массах интерес к испан
скому народу и его культуре. Тирсо 
де Молнна вместе с Лопе де Вега и 
Кадьдеронои принадлежит к числу 
знаменитейших ыастерон старого 
иепанского театра, являясь самым 
любимым драматургом той эпохи. 
До сих лор, уже три века, его ко
медии НС сходят с испанской сцены. 
Тирсо де Молнна первый использо
вал для сцены легенду оДоиЖуане, 
«которая потом нашла широкий от
клик в мировом искусстве. Мольер, 
Моцарт, Байрон, Пушкин, Ларго-
мыжскнй, Влок—все эти знаменитые 
имена связаны с именем Тирсо де 
Молнна, так как нненно он побудил 

•их к дальнейшим воплощениям это
го образа. 

До нас дошло 86 пьес Тнрсо. •Бла
гочестивая Марта'—одна нз лучших 
его комедий. Превосходно выписан
ные характеры, запутанная интрига, 
остроумие и жизнерадостность, лег
кость стиха, издевательство над хан
жеством, осмеяние страсти к золо
ту—все это делает комедию инте
ресной и для современного зрителя. 

А упоинванле в пьесе о борьбе 
Иенанин за свободу против .пира
тов гнусных', слова поручика о том, 
что ,где Испании мощь жива, там 

о бнтнах с маврами в 1614 г., а о 
героических боях с фашизмом в Ис
пании 1938 г. 

Большой Драматический театр 
вполне справился со своей задачей. 
Постановка .Благочестивой Марты' 
показала, что театр может дать очень 
хорошие спектакли. 

Прекрасное исполнение большин
ства ролей, очень слаженная игра 
всего ансамбля, доносящего до зри
теля все остроумие н звучность 
стихов Тьрсо, оригинальная, яркая 
постановка—вот что отличает премь
еру. 

Замечательно хороши в ролях 
двух стариков артист Кровицкий— 
дон Гомес н артист Карнович-Ва-
луа—капитан Урбина. Их появление 
неизменно вызывает смех и аплоди
сменты в зрительном зале. Хороша 
в заглавной роли артистка Казико. 
Обаятельный образ дона Фелине 
создает артист Янцат. Словом, мож
но перечислить всех исполнителей— 
все онн стоят на высоте в этом 
спектакле. 

Очень хороша постановка—про
стые, но яркие н оригинальные де
корации. Особо следует отметить 
декорацию последней сцены—парк 
герцога Прадо—прелестная картина, 
созданная художником и оживляе
мая яркими костюмами артистов. 

Прекрасно проведенную сцену боя 
быков портят механические куклы, 
заменяющие зрителей и врывающие
ся неприятным диссонансом в впол
не реалистическую, достойную ко-

Заслуженкая артистка респуб
лики О. Казако в рола Марты 

Фото (СФ) 

сой. Можно только приветствовать 
эту премьеру—она хоть отчасти за
полняет тот позорный пробел, кото
рым пестрят афиши наших теат
ров—полное отсутствие западно-ев
ропейской классики (если не счи
тать Шекспировских постановок Рад
лова). 

Дальнейшая работа над сокрови
щами старинного театра принесет 

медии Тирсо, постановку. Зритель , 
уходит из театра обрадованный но-|=РИ«лю большое удовольствие. 
вой, веселой, жизнерадостной пье-

Торжественные вечера и 
большие концерты в Актовом 
зале ЛИИ почти, как правило, 
сопровождаются более или 
менее крупными скандалами. 
То группа хулиганов, не 
имея билетов, „опрокинула" 
охрану и „прорвалась" в зал, 
то сотня студентов, имея на 
руках билеты, не могла по
пасть в этот самый зал, ибо 
пускать больше „некуда" и 
т. д. 

Почему это происходит? 
Почему в сотнях ленинград
ских кино-театров, клубов, 
в опере, драме и домах куль
туры тысячи людей нормаль
но покупают или получают 
билеты, спокойно занимают 
свои места и безмятежно на
слаждаются музыкой, пением 
или драмой. 

Почему в Индустриальном 
институте вечера, если прямо 
не срываются, то почти всег
да бывают отравлены какими-
нибудь «эпизодами" описан
ного выше порядка? 

Причины нужно, конечно, 
искать в пороках самой орга
низации вечероа Во-первых, 
Актовый зал вмещает 900 че
ловек. Билетов же профорга
низация обычно распростра
няет 1300—1400. Спрашива
ется, куда же должны вме
ститься лишние 500 человек? 
Они забивают проходы, об
лепляют сцену, вызывают шум 
и беспорядок. 

Такой случай был 23 фев
раля на торжественном ве

чере, посвященном 20-лети1о 
Красной Армии и Флота. 

Такой случай был 15 марта 
на концерте К. Джапаридзе^ 
организованном клубом уче
ных. 

Во-вторых. Помимо хули
ганов, с боем врывающихся 
в зал, наблюдается регуляр
ное проникание на вечера де
сятков знакомых н родствен
ников контролеров. Поэтому 
вместе с швейцарами у две
рей обязательно должны де
журить представители об
щественной организации,, 
устраивающей вечер. 

В-третьих. Система распре
деления билетов профкомолв 
явно нуждается в корректи
вах. Билеты, как известно,, 
раздаются на факультетю. 
Но, не говоря уже о том, что 
факультет, имеющий наи
больший удельный вес в ин
ституте, получает ничтожное 
количество билетов,—десят
ки, если не сотни билетов 
попадают в руки людей, не 
имеющих ни малейшего от
ношения к институту. 

И, наконец,последнее. Сту
денческая среда должна су
рово воздействовать на тех 
товарищей, которые своей 
недисциплинированностью « 
хулиганскими выходками спо
собствуют срыву вечеров и 
печальной их славе. 

Пора покончить с сверл-
программными .аттракциова-
ми" в Актовом зале ЛИИ, 

О. К-ВА 

Неразбериха с отпусками 
Студентам, оканчивающим 

институт, полагается месяч
ный отпуск. Однако, многие 
выпускники находятся в неве
дении относительно того, ко
гда именно они получат этот 
отпуск—сразу ли после защи
ты дипломного проекта, или 
после распределения, или по
сле получения путевки^на ра. 
боту, или же отпуск будет 
приплюсован к трудовому от
пуску уже на работе. 

В отделе распределения 
оканчивающих один сотруд
ник сообщил, что он ничего 
об этом не знает. Другой за
явил, что студент, окончив
ший институт, может считать 
себя в отпуску на следующий 
же день после защиты. Но 

М. БОГОРАД |на вопрос, можно ли тогда 

получить сейчас же и отпуск
ные деньги и уехать отды
хать — этот сотрудник отве
тил, что денег сейчас не да
дут, а будут они выданы 
17—19 апреля. 

Окончившие возмущаются 
таким решением вопроса о* 
отпуске. Сидеть и бесцельно 
тратить время в ожидании 
отпускных денег! Ведь ка
жется давно существует ясное 
положение о том, что отпу
скные деньги должны быть 
выданы перед уходом в от
пуск. 

Вопрос об отпуске должеи 
быть разрешен так, чтоб» 
наше право на отдых не бы
ло скомкано и извращено. 

п. ГЯРИМДОРОВ 
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